
 
Lille, le 27 mai 2024 

 
 

 

Monsieur Sébastien LECORNU 

Ministre des Armées 

Hôtel de Brienne 

14 rue Saint-Dominique 

75 700 PARIS 07 SP 

 

 

Objet : Situation de l’ONERA 

 

 

Monsieur le Ministre, 

L’Office National d’Etudes et de Recherches Aérospatiales (ONERA) est un 

organisme public essentiel et incontournable en matière de recherche et de 

développement dans le domaine aérospatial. 

Il porte de nombreuses missions notamment en effectuant ou faisant effectuer des 

études et des recherches intéressant l’industrie aérospatiale et en assurant la liaison 

avec les organismes français et internationaux dont l’activité peut contribuer à 

l’avancement de la recherche. 

Son expertise n’est plus à démontrer. 

Pour autant et depuis plusieurs années, il est constaté un désengagement du 

Ministère de tutelle. 

En matière budgétaire tout d’abord, puisque la Subvention pour Charge de Service 

Public (SCSP) a été plafonnée à 110 millions d’euros depuis 2022, alors qu’elle était 

de 114 millions d’euros en 2020. 

Cette subvention reste aujourd’hui bien insuffisante pour répondre aux besoins de 

l’ONERA. 

D’autant qu’à contrario, le German Aerospace Center (DLR), le centre de 

recherche de l’Allemagne pour l’aéronautique et l’astronautique, a vu ses crédits 

largement augmenté passant de 156 millions d’euros en 2011 à 297 millions 

d’euros en 2020. Près de 10 000 agents y travaillent alors que l’ONERA compte 

de son côté 1 775 équivalents temps plein. 
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C’est pourquoi je me permets de vous adresser la présente car ce manque criant 

de soutien budgétaire de l’Etat en direction de l’ONERA va, à l’évidence, affaiblir 

notre positionnement international et notre souveraineté. Sans oublier une réelle 

perte d’autonomie dans le secteur de la défense. 

A l’inverse de cela et afin d’avoir une politique ambitieuse et à la hauteur des enjeux 

d’aujourd’hui et de demain en matière aérospatiale, il faut renforcer la recherche 

publique par des moyens budgétaires et des effectifs conséquents. 

L’ONERA doit pouvoir continuer à avoir une place centrale et majeure en 

conformité avec ses missions. 

Il faut donc que l’Etat relève le niveau de SCSP pour maintenir l’attractivité et 

l’efficacité de cet acteur public. 

En espérant que vous y serez soucieux, je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, 

en l’expression de ma haute considération. 

 

 

 
Éric Bocquet 

 

Sénateur du Nord 
Conseiller municipal de Marquillies 


